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EMPREGOS

Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 

TEL: 3589- 5684
CNPJ: 18.504.042/0001-25
Av. Graça Aranha, nº 206, sala 301

99627-0850
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Pesquisa foi feita pelo Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e Pequenas Empresas 
(Sebrae), a partir de dados do Cadastro Geral de Empregados e Desempregados (Caged)

Inflação da cidade do Rio de Janeiro foi de 4,3%, em 2023
A taxa ficou abaixo da média do País e das principais capitais brasileiras

Faltam poucos dias para encerrar o prazo de 
inscrição no Concurso Público Nacional Uni-
ficado (CPNU). Interessados têm até o dia 9 de 
fevereiro para se candidatar a uma das mais de 
6,6 mil vagas no serviço público federal – 5.948 
de nível superior e 692 de nível médio.
As inscrições devem ser feitas por meio do site 
da Fundação Cesgranrio, e custam R$ 60 para 
os cargos de nível médio e R$ 90 para os de ní-
vel superior. É necessário, ao candidato, estar 
inscrito na plataforma gov.br.
Os organizadores já contabilizam mais de 1 mi-
lhão de inscrições, e a provas serão aplicadas 
no dia 5 de maio, em 220 cidades distribuídas 
por todas as unidades federativas.
Para se inscrever, o candidato precisa, pri-
meiro, escolher um entre os oito blocos te-
máticos do concurso. Na sequência escolhe 
os cargos de seu interesse, dentro do mesmo 
bloco temático, e colocá-los na ordem de 
preferência – primeiro entre os cargos e, na 
sequência, entre as especialidades.
Os editais dos oito blocos temáticos, com to-
dos os requisitos necessários, estão disponíveis 
em site específico do Ministério da Gestão e da 
Inovação em Serviços Públicos.
O telefone de suporte para esclarecimento de 
dúvidas sobre os editais, disponibilizado pela 
banca examinadora - a Fundação Cesgranrio - 
é 0800 701 2028. O funcionamento é de 9h às 
17h, todos os dias da semana, inclusive, fins de 
semana e feriados.

Prazo para inscrição 
em concurso público 
unificado termina na 
próxima sexta-feira

Inscrições devem ser feitas no site 
da Fundação Cesgranrio

ma pesquisa feita pelo 
Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas (Se-
brae) — a partir de da-
dos do Cadastro Geral 

de Empregados e Desempregados (Ca-
ged) — apontou que as micro e peque-
nas empresas (MPE) responderam por 
oito em cada dez empregos criados na 
economia em 2023.
Os dados mostram que, do saldo de 1,48 
milhão de novos empregos acumulado 
no ano passado, os pequenos negócios 
responderam por 1,18 milhão de novas 
vagas, o que corresponde a 80,1% do 
total. Já as médias e grandes empresas 
(MGE) representaram 209,99 mil vagas, 
o equivalente a 14,2% do total. As infor-
mações são da Agência Brasil.
Este é o terceiro ano seguido que as mi-
cro e pequenas empresas foram respon-
sáveis pela maior parcela na geração de 
novos postos de trabalho no país. Em 
2023, o destaque ficou para o setor de 
serviços que liderou a criação de em-
pregos. No acumulado do ano, esse 

segmento gerou 631 mil novas vagas. Já 
entre as médias e grandes empresas, o 
saldo foi de 181,87 mil novos empregos.

Destaques
“Outros setores como comércio (263,25 
mil vagas) e construção (180,52 mil) 
se destacaram entre as micro e peque-
nas empresas, sendo que nenhum dos 
setores ficou com saldo negativo entre 
janeiro e dezembro. Já entre as médias 
e grandes empresas, os outros destaques 
foram para a indústria da transforma-
ção (23,5 mil vagas) e o comércio (13,23 
mil)”, informou o Sebrae.
Entre as atividades econômicas, os des-
taques no ano passado foram para os 
segmentos de restaurantes e outros es-
tabelecimentos de serviços de alimen-
tação e bebidas — 69 mil contratações; 
construção de edifícios — saldo de 58,1 
mil vagas; e comércio varejista de mer-
cadorias em geral, com predominância 
de produtos alimentícios (hipermerca-
dos e supermercados) — 47,9 mil vagas.
Em dezembro de 2023, a diferença en-
tre o total de admissões e demissões 

ficou similar ao que ocorreu nos últi-
mos anos, com saldo negativo de 430 
mil vagas. Entre as micro e pequenas 
empresas, foram fechados 178 mil pos-
tos de trabalho. Em relação às médias e 
grandes empresas, o saldo negativo foi 
de 195 mil vagas.
“Do saldo total de postos encerrados, as 
micro e pequenas empresas (MPE) re-
presentaram 41,4%, enquanto as MGE 
corresponderam por 45,4%. Contudo, 
comparando o saldo negativo do último 
mês de dezembro com o saldo de de-
zembro de 2022, quando foram encerra-
dos 455,7 mil postos de trabalho, é pos-
sível constatar que houve uma redução 
no número de empregos encerrados”, 
explicou o Sebrae.

A inflação na cidade do Rio fechou em 
4,3%, em 2023. O índice ficou abaixo 
da média da taxa no país, que ficou em 
4,6%. Os dados são do Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA), divulgados pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística (IBGE), 
que consideram a diferença de preços 

nas regiões metropolitanas. Os dados 
foram compilados pela Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento Urbano e 
Econômico (SMDUE).
O carioca também teve alívio maior no 
bolso que brasileiros moradores de ou-
tras 10 capitais. Em Brasília, por exem-
plo, a taxa foi de (5,5%), seguida por 
Vitória, que fechou em 5,1%, e São Pau-
lo, com 5,0%. Os índices em Fortaleza 
(4,9%), Belém (4,8%), Campo Grande 
(4,8%), Porto Alegre (4,6%), Rio Bran-
co (4,6%) e Salvador (4,5%) também 
ficaram abaixo de 5%, porém acima da 
média do Rio de Janeiro. As 11 regiões 
metropolitanas juntas representam de 
81,2% da inflação total do Brasil.

Os preços da alimentação em domicílio 
fecharam em queda, em 2023, de -0,1%. 
O preço da cebola cedeu -20,2%, do 
frango -14,9% e do café -13,5%. Outros 
alimentos que registraram queda foram: 
mamão (-10,9%), carne (-9,1%), biscoi-
to (-5,2%), leite (-5,1%), banana (-3,2%), 
queijo (-1,9%) e tomate (-0,7%). Os pre-
ços administrados, como combustível 
e energia elétrica, subiram 8,2%. Já os 
serviços registraram alta de 4,6%, e bens 
industriais fecharam em 1,2%. Alguns 
itens em destaque são: roupa femini-
na (-2,8%); transporte por aplicativo 
(+3,0%); manicure (+3,6%); cabelerei-
ro (+5,8%); energia elétrica residencial 
(7,7%); e gasolina (10,3%).

Pequenas empresas respondem por 8 
em cada 10 empregos criados em 2023

U
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TAMO JUNTO IN FOLIA
Bloco de rua promete agitar a Zona Oeste 
com festa gratuita, no dia 04 de fevereiro 

Procon-RJ abre procedimento contra a Light por 
constantes faltas de luz na Ilha do Governador

maior bloco de rua da Zona 
Oeste do Rio de Janeiro, está 
de volta com sua 20ª edição 
e uma programação pensada 
para levar alegria aos foliões. 
O Bloco Tamo Junto in Folia, 
vai acontecer no dia 04 de fe-

vereiro, às 12h, tendo a Nova Arena Creib, de 
Padre Miguel, como palco da festa mais aguar-
dada da região. A pagodeira Marvvila será a 
atração principal da festa, embalando o bloco 
ao som de hits como, ‘Vendaval’, ‘A Pagodeira’, 
‘Nosso Amor quer Mais’, entre outros. A cantora 
também será madrinha do bloco este ano, e será 
coroada durante o evento. 
A programação foi pensada com o objetivo de ani-
mar a população ao estilo e felicidade dos antigos 
carnavais, sambas e marchinhas imortais. Vale 
destacar que a festa se atualiza a cada ano, diver-
sificando os ritmos que dão vida ao verão carioca, 
como o samba, funk, pagode, entre outros. 

Uma atração que não pode faltar nessa festa é a 
bateria Tudo Vira Samba, formada por ritmistas 
da Mocidade Independente de Padre Miguel e 
da Unidos de Padre Miguel, que são conhecidos 
por transformarem outros gêneros em samba. 
“O Bloco Tamo Junto in Folia, é um evento gratui-
to, que acontece na rua, onde nós proporcionamos 
uma boa estrutura para atender da melhor forma 
possível nosso público. Em 2024, a comemoração 
será muito especial, pois o Tamo Junto comemora 
20 anos de existência e em 2023 foi declarado como 
Patrimônio Cultural do Povo Carioca", expressou 
Bruno Santanna, um dos organizadores do evento. 
O homem de 43 anos, se descreve como "preto, su-
burbano, amante do samba, do Carnaval".
"Além de ser considerado o maior Bloco de 
Rua da Zona Oeste, é patrimônio cultural e 
imaterial do povo carioca, onde 100% do seu 
público é suburbano e periférico, 60% são mu-
lheres de 16 a 30 anos de idade. Mulheres com 
total identificação com a figura e representa-

O evento tem como objetivo principal resgatar a alegria dos antigos carnavais do subúrbio carioca

Concessionária pode ser multada em mais de R$ 13 milhões, caso autarquia entenda que a empresa falhou 
no fornecimento de energia à população

O tividade da Marvila, por exemplo, que será a 
atração principal deste ano”, ressalta.
Vale lembrar que o evento é gratuito, mas  have-
rá venda de abadá com valor simbólico de 20 re-
ais, para quem quiser e puder adquirir as peças. 
O evento fornece vendas de bebidas e comidas.

Desde 2004 fazendo história na ZO
Fundado há 20 anos, no Ponto Chic, reduto 
boêmio do Bairro de Padre Miguel, o Blo-
co  Tamo Junto in Folia, ou só Tamo Junto, 
como é popularmente conhecido, traz de 
volta um carnaval que andava extinto na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro.  
Ao longo de duas décadas, o bloco segue cres-
cendo e atraindo foliões de diferentes gerações, 
que se tornam frequentadores fiéis dessa folia. 
Com tanto sucesso, o Tamo Junto acabou sen-
do considerado pelos veículos de comunicação 
e autoridades governamentais como o maior 
bloco de rua da Zona Oeste da Cidade Carioca.
O Bloco Tamo Junto in Folia é mais do que 
uma iniciativa cultural e através de muito tra-
balho e dedicação se tornou um fomentador 
do carnaval suburbano. Além de ser  uma 
forma  de entretenimento que dá voz a uma 
população com pouco acesso aos grandes fes-
tejos que a Cidade promove neste período, 
tanto pelo distanciamento geográfico, quanto 
pelo baixo poder aquisitivo. 
Possuindo  uma identidade social muito for-
te entre as classes C e D, e com um público 
majoritariamente preto, o bloco promove, 
em grande escala, a economia criativa, o em-
preendedorismo nas comunidades e a gera-
ção de renda. Informação confirmada pelos 
comerciantes locais, que já declararam obter 
um aumento de até 5 vezes mais em suas 
vendas nos dias de bloco.

O Procon abriu um procedimento contra a 
Light para apurar possíveis infrações às leis 
do consumidor, por causa dos constantes pro-
blemas ocorridos no fornecimento de energia 
na Ilha do Governador, Zona Norte do Rio. A 
concessionária poderá sofrer multa superior a 
R$ 13 milhões, caso a autarquia entenda que 
as explicações não justifiquem os constantes 
apagões.
A Ilha do Governador sofre com quedas de 
energia quase que diariamente desde 11 de ja-
neiro. As reclamações de moradores são cada 
vez mais frequentes. Comerciantes relatam 
que a falta de luz afeta em seus serviços. Nesta 
sexta-feira (2), ruas e cruzamentos importan-

tes da região sofreram apagão, que atingiu os 
sinais de trânsito.
"Quando o bairro da Ilha do Governador foi 
atingido pela falta de luz e a demora excessiva 
no retorno, fizemos uma força tarefa no bair-
ro e conseguimos ajudar os moradores de uma 
forma mais rápida. No entanto, os problemas 
continuaram e por isso, instauramos ato san-
cionatório em face da empresa, que poderá ser 
multada em mais de R$ 13 milhões", afirma 
Cássio Coelho, presidente do Procon-RJ.
O prefeito Eduardo Paes afirmou, nesta quin-
ta-feira (1), por meio de sua conta no X (anti-
go Twitter), que iria entrar com uma medida 
judicial contra a Light para garantir o forne-

cimento de energia à cidade: "Até diálogo tem 
limite", disse.
Enel sofre multa por falhas nos serviços de 
Santo Antônio de Pádua
A concessionária Enel foi multada em R$ 
113.991,11 por falhas na prestação de serviço 
no município de Santo Antônio de Pádua, na 
Região Noroeste do Rio de Janeiro. Problemas 
como queda de energia elétrica, oscilação na 
rede elétrica, queima de eletrodomésticos e 
demora excessiva no restabelecimento do ser-
viço foram alguns dos problemas identifica-
dos pelo Procon-RJ.
Procuradas, a Enel e a Light afirmaram que 
não foram notificadas pelo Procon-RJ.

Confira a programação completa:
Local: Nova Arena CREIB (Rua H, S/N, Padre 
Miguel). 
Horário: 12h
Palco Principal
-Cantora Marvvilla
-Encontro de Baterias: A bateria do Bloco Tamo 
Junto convida as baterias das agremiações lo-
cais, Mocidade Independente de Padre Miguel 
e Unidos de Padre Miguel
-Banda Sua Amiga Gosta e participação especial 
dos cantores Lelê Carlos e Bruna Almeida
-4 Djs 

Palco Encontro de Rodas de Samba
Atração Principal
-Grupo Balacobaco
-Samba da Macaca
-Tô no Trabalho Amor
-Samba da Cabeça Branca

Serviço
Para venda e mais informações entre em conta-
to pelo número: (21) 98136-7945
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Câmara Municipal de Nova Iguaçu publica o edital do seu concurso 2024

Presidente ressaltou que o PAC é 'resultado da maturidade política'

Presidente do STF pediu para que juízes usem uma linguagem mais simples e, seguindo este 
conselho, vamos tentar traduzir uma das decisões mais recentes do ministro.

ESTATAL
Lula critica ideia de privatizar Porto de Santos 
e diz que governo fará mais que empresários

Decisão de Toffoli sobre Odebrecht: 
‘Esquenta, não... Pague quando quiser!’

presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) criticou nesta 
sexta-feira, 2, a possibilidade 
de privatização do Porto de 
Santos, bandeira defendida 
pelo governador de São Pau-
lo, Tarcísio de Freitas (Repu-

blicanos). De acordo com o petista, o gover-
no federal irá mostrar que fará mais do que 
qualquer empresário no complexo portuário 
do litoral paulista.
"Aqui no Brasil se estabeleceu uma narrativa 
criada pela elite brasileira de destruir a imagem 
do Estado. De destruir a imagem do poder pú-
blico. A ideia de que o Estado não vale nada, 
de que o governador não tem que ter ideia, de 
que o presidente não tem que ter ideia, que nós 
seremos bonecos na mão deles que apresentam 
para nós aquilo que acham que tem que ser fei-
to", declarou o presidente em cerimônia em co-
memoração aos 132 anos do Porto de Santos e 
Anúncio de Investimentos no Túnel Submerso 

Santos-Guarujá.
"Nós que fomos eleitos é que temos o direito 
de governar. Nós queremos provar que esse 
porto com a sua autoridade portuária vai fa-
zer tanto ou mais do que qualquer empresário 
faria nesse País", acrescentou. "Precisamos nos 
transformar em um país altamente desenvol-
vido e por isso tiramos esse porto da política 
de privatização."
Lula comparou a situação com o Sistema Úni-
co de Saúde (SUS) que, apesar da eficiência, 
costumava-se mostrar "o que não funcionava". 
O grande gestor desse país era o cara das lojas 
Americanas, o tal do Jorge Paulo Lemann, que 
deu calote de quase R$ 40 bilhões nesse País 
quebrando a loja dele e quase quebrando o 
sistema financeiro. E depois é o poder público 
que não sabe governar", criticou o presidente.
"Nós queremos provar que, se o Estado for res-
ponsável, o Estado vai fazer o que tem que ser 
feito. Esse túnel é necessário e fica muito caro 
se fizer sozinho", comentou.

PAC
Lula contou do lançamento do primeiro Pro-
grama de Aceleração do Crescimento (PAC), 
em 2007, e que o governo planejou o que 
aconteceria até o final de 2010.
"Após o 1º PAC, proibimos ministros de lan-
çarem novas obras, agora fizemos o mesmo", 
disse De acordo com ele, as ideias do novo 
PAC não são do presidente ou do ministro 
da Casa Civil, Rui Costa, responsável pela 
coordenação do programa.
"O PAC é o resultado da maturidade política 
de a gente estar em contato com os 27 gover-
nadores do Estado", disse.
"O que estamos fazendo não é resultado de 
uma ideia do presidente da República, mas da 
construção coletiva de prefeitos e governado-
res e governo federal que querem, pelo menos 
uma vez na vida no século 21, não estragar a 
oportunidade que o Brasil tem em se transfor-
mar em uma economia rica, próspera."

Na reabertura do ano do ano judiciário de 
2024, o presidente do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), ministro Luís Roberto Barroso, 
pediu adesão de juízes ao Pacto a Linguagem 
Simples, para que eles passem a escrever suas 
decisões em bom português, numa linguagem 
compreensível a todas as pessoas.
Atendendo à recomendação, o blog começará 
pela decisão do ministro Dias Toffoli que sus-
pendeu os pagamentos das parcelas do acordo 
de leniência celebrado pela empreiteira Novonor, 
antiga Odebrecht. Na linguagem simples e direta, 
a sentença poderia ser escrita assim: "Imagina, 
Odebrecht. Esquenta, não... Paga quando quiser".
O blog traduz dessa maneira porque o prazo de 
suspensão dos pagamentos será decidido pela 
própria empresa.

Toffoli determina que a suspensão vale até a 
empresa analisar todo o material relacionado à 
Operação Spoofing, de modo que possam ser 
empregadas as providências para corrigir o ví-
cio na celebração do acordo. E mais: autoriza 
a empresa a procurar a Procuradoria-Geral da 
República, a Controladoria- Geral da União e a 
Advocacia-Geral da União para reavaliar os ter-
mos dos Acordos de Leniência.
Ou seja, enquanto a empresa não tem acesso à 
íntegra das mensagens trocadas entre procura-
dores e magistrados, enquanto a Odebrecht não 
analisa o material, enquanto a empreiteira não 
procura o MP, a AGU e a CGU, ela não precisa 
pagar nenhuma parcela do acordo com o Minis-
tério Público Federal. Mas continuará se valen-
do dos benefícios do acordo, como a possiblida-

de de participar de licitações públicas.
Mais um problema da decisão de Toffoli em re-
lação ao prazo da "moratória". A CGU e a AGU 
não participaram da celebração do acordo da 
empresa com o Ministério Público, ocorrido 
em 2016. Só dois anos depois, em 9 de junho 
de 2018 houve o acordo com CGU e AGU. Este 
acordo de 2018 não está suspenso. Só o de 2016 
com o MPF. Confusão ainda maior.
Especialistas ouvidos pelo blog apontam que, 
como Toffoli não mostrou quais desvios foram 
confessados sobre pressão, a CGU e a AGU não 
têm como refazer os cálculos de um acordo ce-
lebrado com o MP. Aliás, os critérios de cálculos 
entre o MP e a CGU são distintos.
É coisa para morrer na gaveta. Ou, como reza 
o Pacto da Linguagem simples: "Relaaaaaaxa..."

 Já estão abertas as inscrições do concurso 
público da Câmara Municipal de Nova Igua-
çu que vai oferecer 37 vagas em cargos de ní-
vel médio, técnico e superior. Os salários va-
riam entre R$ 3.150 até R$ 19.770, de acordo 
com os 19 cargos disponíveis. A banca orga-
nizadora é o Instituto OACP. As provas estão 
previstas para o dia 21 de abril.
“Com grande satisfação anúncio a realiza-
ção deste concurso. Nestes anos que ocupo 

a presidência da Casa venho, junto com a 
equipe técnica, preparando este certame 
com a certeza de total transparência e lisura. 
Queremos garantir uma turma super espe-
cializada na Câmara e oferecer à população 
de nossa cidade o que há de melhor. Venha 
trabalhar com a gente. Comece agora seus 
estudos”, afirmou o presidente da CMNI, ve-
reador Dudu Reina.
Além do salário, serão acrescidos os benefí-

cios de Auxílio-Alimentação, no valor de R$ 
550,00; Auxílio Saúde, no valor de R$ 300,00; 
e Auxílio-Transporte, no valor de R$ 195,80.
Os cargos, atribuições, salários, conteúdo 
programático, as formas de avaliação, entre 
outras informações, estão no edital disponí-
vel no site da Câmara www.cmni.rj.gov.br . 
As inscrições vão até o dia 27 de fevereiro e 
só podem ser feitas pela internet, no site do 
Instituto OACP.

O
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LIMITAÇÃO
Rio proíbe celulares nas escolas até no recreio

Receita Federal pede 'paciência' em relação a decisão 
sobre alíquota para importados de até US$ 50

A medida veio depois de uma consulta pública, aberta em dezembro, em que 
83% dos respondentes concordaram com a restrição.

Fisco atingiu recentemente marca de 100% das remessas de importados declaradas em solo brasileiro

m decreto do prefeito Edu-
ardo Paes (PSD) publicado 
no Diário Oficial desta sex-
ta-feira (2) proíbe o uso de 
celulares nas escolas da rede 
municipal — inclusive no 

recreio. A medida entra em vigor em 30 dias.
Desde agosto, o estudante da prefeitura 
já não podia pegar no telefone dentro da 
classe, somente nos intervalos. A partir 
de março, nem isso.

Diz o decreto:
“Fica proibida a utilização de celulares e ou-
tros dispositivos eletrônicos pelos alunos nas 
unidades escolares da rede pública munici-
pal de ensino nas seguintes situações:
• dentro da sala de aula;
• fora da sala de aula quando houver expla-

nação do professor e/ou realização de tra-
balhos individuais ou em grupo na unida-
de escolar;

• durante os intervalos, incluindo o recreio.”

“Os celulares e demais dispositivos eletrô-
nicos deverão ser guardados na mochila ou 
bolsa do próprio aluno, desligado ou ligado 
em modo silencioso e sem vibração”, especi-
fica o decreto.
“A gente acredita que a escola é um local de 
aprendizagem e interação social. As crianças 
não podem continuar ficando isoladas nas 
suas próprias telas, sem interagir umas com 

as outras, sem brincar. A escola precisa dessa 
interação humana”, disse o secretário muni-
cipal de Educação, Renan Ferreirinha.

Exceções
O aluno poderá mexer no celular nas se-
guintes exceções:

• antes da primeira aula do dia, desde que 
fora da sala;

• após a última aula do dia, desde que fora 
da sala;

• quando houver autorização expressa do 
professor regente para fins pedagógicos, 
como pesquisas, leituras ou acesso ao ma-
terial Rioeduca;

• para os alunos com deficiência ou com 
condições de saúde que necessitam destes 
dispositivos para monitoramento ou auxí-
lio de sua necessidade;

• durante os intervalos, incluindo o recreio, 
quando a cidade estiver classificada a par-
tir do Estágio Operacional 3;

• quando houver autorização expressa da 
equipe gestora da unidade escolar em ca-
sos que ensejem o fechamento ou inter-
rupção temporária das atividades da uni-
dade escolar, de acordo com o protocolo 
do programa Acesso Mais Seguro;

• durante os intervalos para os alunos da 
Educação de Jovens e Adultos;

• quando houver autorização expressa da 
equipe gestora da unidade escolar por 

motivos de força maior.

Em caso de descumprimento pelo aluno, “o 
professor poderá advertir o aluno e/ou cer-
cear o uso dos dispositivos eletrônicos em 
sala de aula, bem como acionar a equipe 
gestora da unidade escolar”.

Justificativas
A medida veio depois de uma consulta pú-
blica, aberta em dezembro, em que 83% dos 
respondentes concordaram com a restrição. 
O resultado saiu no último dia 23.
Ao justificar o decreto, Paes citou a própria 
pesquisa da Secretaria Municipal de Educa-
ção e recomendações da Organização Mun-
dial de Saúde (OMS) e da Organização das 
Nações Unidas para a Educação, a Ciência e 
a Cultura (Unesco) sobre limites no tempo 
de tela para crianças.
“A análise [da Unesco] de uma grande 
amostra de jovens com idades entre 2 e 17 
anos nos Estados Unidos mostrou que um 
maior tempo de tela estava associado a uma 
piora do bem-estar; menos curiosidade, 
autodisciplina e estabilidade emocional; 
maior ansiedade e diagnósticos de depres-
são”, escreveu Paes.
“A tecnologia pode ter um impacto negati-
vo se for inadequada ou excessiva. Dados 
de avaliações internacionais em larga esca-
la, tais como os fornecidos pelo Programa 
de Avaliação Internacional de Estudantes 

O secretário da Receita Federal, Robinson 
Barreirinhas, afirmou nesta sexta-feira (dia 
2) que a decisão sobre a volta do imposto de 
importação para compras de até US$ 50 será 
tomada após análise criteriosos dos dados 
do setor. Ele pediu paciência nesse proces-
so e alegou que o governo anterior, de Jair 
Bolsonaro, não foi cobrado sobre o que con-
sidera um problema da evasão fiscal no co-
mércio eletrônico.
No fim de 2023, o Fisco atingiu a marca de 
100% das remessas internacionais declara-
das em solo brasileiro. Os auditores-fiscais 
estão avaliando os dados, diz Barreirinhas, 
antes de a Fazenda ter uma solução definiti-
va sobre a volta do imposto.
Em agosto de 2023, entrou em vigor o programa 
do Ministério da Fazenda, batizado de Remessa 

Conforme, que funciona por adesão. Com ele, 
o Imposto de Importação para compras de até 
US$ 50 foi zerado — antes, era de 60%.
O governo, porém, logo reconheceu que a 
renúncia tributária seria provisória e vem 
avaliando, desde então, voltar a cobrar esse 
imposto federal.
Desde o início do programa, varejistas brasilei-
ros pressionam o ministro da Fazenda, Fernan-
do Haddad, pelo fim da isenção para compras 
de pequeno valor, avaliando eventual concor-
rência “injusta” com empresas internacionais.
— Agora que a gente colheu as informa-
ções e eu não tive tempo de sentar com o 
ministro (Haddad) para destrinchar esses 
dados. O pessoal teve paciência no gover-
no anterior e estou pedindo um pouquinho 
mais de paciência para que a gente tome a 

decisão com bons dados — declarou em co-
letiva nesta manhã.
No mês passado, um relatório interno do 
governo, elaborado pelo grupo de técnicos 
do Ministério da Fazenda que acompanha o 
programa Remessa Conforme, recomendou a 
manutenção da alíquota zero nas importações 
de até US$ 50. A justificativa apresentada no 
documento é a necessidade de uma melhor 
avaliação dos “efeitos da estratégia adotada”. 
Procurado, o ministério não quis comentar.
As empresas internacionais de comércio 
eletrônico em atuação no Brasil já aderi-
ram ao programa. Na lista estão: Amazon, 
Shein, AliExpress, Mercado Livre e Shopee. 
As nacionais também aderiram, com desta-
que para o Magazine Luiza, que comerciali-
za importados.

U
(Pisa) — maior avaliação mundial de estu-
dantes —, sugerem uma correlação negati-
va entre o uso excessivo das tecnologias (...) 
e o desempenho acadêmico. Descobriu-se 
que a simples proximidade de um aparelho 
celular era capaz de distrair os estudantes e 
provocar um impacto negativo na aprendi-
zagem em 14 países”, prosseguiu o prefeito.
Paes afirmou ainda que “estudos da Bélgica, 
Espanha e Reino Unido mostram que proi-
bir telefones celulares nas escolas melhora 
o desempenho acadêmico, especialmente 
para estudantes com baixo desempenho”.
“Um relatório da Organização para Coo-
peração e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE), responsável pelo Pisa, revela que 
45% dos alunos relataram sentir-se nervosos 
ou ansiosos se seus telefones não estivessem 
perto deles, em média, nos países da OCDE, 
e 65% relataram serem distraídos pelo uso 
de dispositivos digitais em pelo menos al-
gumas aulas de matemática. A proporção 
ultrapassou 80% na Argentina, Brasil, Chile, 
Finlândia e Uruguai”, detalhou.
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Assembleia Legislativa do Es-
tado do Rio de Janeiro (Alerj) 
começou a discutir nesta sex-
ta-feira (2) o futuro da depu-
tada Lucinha (PSD), que foi 
suspensa do parlamento pela 
Justiça em dezembro. Lúcia 

Helena Pinto de Barros foi alvo de busca e apre-
ensão da PF em investigação que a aponta como 
braço político da maior milícia do estado do Rio.
A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) 
da Casa se reuniu às 10h, em sessão sigilosa, 
para escolher qual membro do colegiado se-
ria o relator do caso. O escolhido foi o depu-
tado Rodrigo Amorim (PTB).
A reunião foi fechada, já que o processo foi 
definido como supersigiloso pelo Tribunal 
de Justiça do Rio.
Agora, a partir da escolha do relator do caso, a 
defesa de Lucinha será notificada, ainda nesta 
sexta, e tem prazo de 48 horas para apresentar 
defesa por escrito.
Por conta do fim de semana, a deputada terá até 
a próxima terça (6) para apresentar os esclareci-
mentos por escrito.
Em tese, ela poderia também fazer uma susten-
tação oral, mas a CCJ entendeu que isso poderia 
descumprir a determinação judicial. O Órgão 
Especial do TJ, afinal de contas, impede que ela 
ingresse na Alerj.
Ao fim do prazo das 48 horas, a CCJ se reúne 
mais uma vez. O novo encontro está previsto 
para quarta (7), quando será analisado o re-
latório feito pelo relator e elaborado um pro-
jeto de resolução.
No mesmo dia, a proposta deve ser concluída e 
já pode ser colocada para votação na quinta (8). 
É a votação final deste projeto de resolução que 
vai decidir se a Alerj acata ou não a determina-
ção da Justiça para afastar Lucinha do cargo.
A votação no plenário, em tese, poderá ocor-

rer já na próxima quinta (8) -- o último dia 
antes do carnaval.
Deputados ouvidos pelo g1 afirmam que "há um 
descontentamento entre os parlamentares em 
relação à decisão da justiça em afastar Lucinha 
indefinidamente do cargo". Os políticos acredi-
tam que a decisão judicial deveria ter um prazo.
"Existe um desconforto sobre essa decisão de 
afastar por tempo indeterminado [a deputa-
da Lucinha]. Claro que a deputada ultrapas-
sou uma simples convivência [por tudo que 
se viu na imprensa]. Por outro lado, ela não 
é acusada formalmente. Existe apenas uma 
investigação, de 2 anos, que ela foi citada. 
Um afastamento por tempo indeterminado 
é a mesma coisa de uma cassação. Ela pisou 
na bola, mas não tem como afastar sem um 
julgamento", disse um parlamentar.
De acordo com deputados, Lucinha poderá ser 
investigada pela Comissão de Ética da Casa que-
bra de decoro parlamentar. No entanto, o órgão 
precisa ser provocado.

Escolha do relator
Participaram da reunião para a escolha do rela-
tor:
• Rodrigo Amorim (PTB)
• Alan Lopes (PL)
• Carlinhos BNH (PP)
• Vinicius Cozzolino (Uniçao Brasil)
• Guilherme Delaroli (PL)
• Verônica Lima (PT)
• Felipinho Ravis (Solidariedade)
• Doutor Serginho (PL)
• Luiz Paulo (PSD)
• Célia Jordão (PL)
• Flavio Serafini (PSOL)
• Rosenverg Reis (MDB)
• Carlos Minc (PSB)
O deputado Fred Pacheco (PMN) não compa-
receu. A justificativa foi um problema familiar.

Investigação
As investigações apontam que a deputada é o 
braço político da milícia de Luís Antônio da 
Silva Braga, o Zinho, uma das mais poderosas 
e violentas do Rio e com forte atuação na região 
populosa de Campo Grande e Santa Cruz, na 
Zona Oeste da capital fluminense. A região é re-
duto político da parlamentar.
No fim de dezembro, Tribunal de Justiça 
informou que o ofício com as determina-
ções do desembargador Benedicto Abicair - 
como marcar a sessão em 24 horas para que 
seus pares a afaste da função legislativa - foi 
encaminhado ao presidente da Alerj, o de-
putado Rodrigo Bacellar (PL). O documento 
foi recebido pelo gabinete do deputado no 
dia 18, às 12h18.
A Alerj sustenta que a decisão de afastar Lucinha 
das funções criou "uma situação até então inédi-
ta no parlamento fluminense".
No entanto, em 2018, 10 deputados foram afas-
tados das funções por determinação do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), durante a Operação 
Lava Jato que mirou o legislativo do estado.
Segundo a Alerj, "pela primeira vez enfren-
ta-se a questão da alteração judicial da com-
posição parlamentar sem prisão, mediante 
a decretação de medida cautelar". Ainda de 
acordo com a Assembleia Legislativa, "neste 
sentido, é imprescindível que a Procurado-
ria Legislativa se manifeste sobre o tema, 
por se tratar de matéria jurídica inédita".
Ainda de acordo com o comunicado, só após 
a manifestação dos procuradores da Alerj que 
"será iniciado o procedimento interno acerca da 
respeitável decisão judicial".
A deputada Lucinha foi procurada. No entanto, 
não atendeu as ligações.

‘Madrinha da milícia’
A deputada Lucinha (PSD), alvo de man-

cio da Silva Cordeiro, de 71 anos, deverá passar 
por uma audiência de custódia, neste sábado. Na 
ocasião, um juiz decidirá se o aposentado, que 
tem três filhos e cinco netos, responderá em li-
berdade ou não pelo crime que cometeu. Segun-
do a família de Inácio, o idoso tem problemas de 
saúde, toma remédios controlados, não sabe ler 
nem escrever, e tem o hábito de acumular coisas 
que acha nas ruas e no lixo do bairro onde vive, 
na Penha, na Zona Norte do Rio.
De acordo com relatos de parentes, na ocasião 
em que o crime aconteceu, Inácio teria recebido 
um pedido de ajuda do homem para retirar o 
vaso da estação Ibiapina do BRT, na Penha. Logo 
após imagens do delito serem analisadas pelo 
Centro de Controle e Monitoramento da Mobi-
-Rio, e pelo setor de inteligência da Secretaria de 
Ordem Pública, o idoso foi preso pelos policiais 
do programa BRT Seguro. A prisão ocorreu no 

mesmo dia em que o furto aconteceu. A privada 
estava guardada no imóvel onde Inácio foi de-
tido e acabou sendo apreendida pelos agentes.
— Ele é acumulador. Gosta de pegar coisas na 
rua e no lixo. Fica recolhendo latinhas, garrafas, 
tudo que encontra. Ele guarda tudo e eu jogo 
fora novamente logo depois. Não sei a serventia 
que teria o vaso. Ele disse que o outro homem 
pediu que ele guardasse. Meu marido é doente 
e toma remédios controlados. Faz inclusive tra-
tamento médico numa clínica da família. Há 
pouco mais de um mês passou por uma cirurgia 
de hérnia. Ele é analfabeto, não saber ler e nem 
escrever e vive da aposentadoria de um salário. 
Estamos envergonhados. Ele não é disso. Toda 
vizinhança gosta muito dele. Nossa família está 
arrasada com tudo o que ocorreu — disse Jane 
Cordeiro, esposa do idoso.
O furto do vaso sanitário aconteceu na manhã 

desta quinta-feira. Imagens de uma câmera 
mostram um homem que usa boné e camisa 
preta, por volta das 10h46, mexendo na porta do 
banheiro do local. Ele não chega a abrir a porta 
e sai em seguida. Dois minutos depois, ele retor-
na já acompanhado do idoso. Ele abre a porta 
e os dois entram. Inácio recua e fica parado no 
lado de fora e, segundos depois, ajuda o homem 
a carregar o vaso retirado do banheiro. 
O homem que parece nas imagens furtando o 
vaso sanitário, ao lado do idoso, ainda não foi 
localizado ou identificado. Inácio foi preso e le-
vado inicialmente para a 22ªDP (Penha). De lá, 
acabou sendo transferido para a 21ªDP (Bonsu-
cesso), onde foi autuado em flagrante por furto. 
Segundo a polícia, o idoso já respondeu pelo 
mesmo delito, no ano de 1985.  Em 2016, ele 
respondeu por crime de ameaça, mas o caso foi 
arquivado pela justiça.

DELIBERAÇÃO
Alerj começa a discutir futuro da deputada 
Lucinha, investigada por ligação com Zinho

Idoso flagrado por câmera furtando vaso sanitário do BRT 
é acumulador e usa remédios controlados, diz família

Após reunião secreta, deputados escolheram Rodrigo Amorim (PDT) para ser o relator do caso. Votação para afastamento 
por tempo indeterminado da parlamentar pode ter início na semana que vem. Ela foi alvo de busca e apreensão no dia 18 de 

dezembro, quando a Justiça também a afastou da Alerj. Lucinha é apontada como braço político da milícia na Alerj.

A
Deputada Lucinha (PSD) — Foto: Divulgação Alerj

dados de busca e apreensão pela PF e pelo 
MPRJ, foi flagrada em dezenas de conversas 
com o miliciano Domício Barbosa de Sou-
za, o Dom, um dos homens de confiança de 
Luis Antonio da Silva Braga, o Zinho, chefe 
da maior milícia do RJ.
A força-tarefa tem indícios de que Lucinha in-
tercedeu pela soltura de comparsas de Dom que 
tinham sido pegos em flagrante.
Os agentes do MPRJ que investigam a par-
ticipação da deputada na milícia de Zinho 
indicaram cinco episódios que demonstram 
a interferência da parlamentar e de sua as-
sessora para favorecer os criminosos.
Segundo os investigadores, Lucinha e sua as-
sessora Ariane de Afonso Lima, agiam para 
proteger o grupo de ações das autoridades de 
segurança.
Nas investigações que ligam a milícia de Zinho 
à deputada, há fortes indícios de que a “Madri-
nha”, como Lucinha foi identificada, se valendo 
de sua influência, intermediou a soltura de mi-
licianos presos em uma operação do Batalhão 
de Rondas Especiais e Controle de Multidões. 
Além dessa conversa, Lucinha e sua assessora 
Ariane também foram flagradas em mais quatro 
situações suspeitas.

Flagrado por imagens de uma câmera de segu-
rança furtando um vaso sanitário em uma esta-
ção do BRT, ao lado de outro homem ainda não 
identificado, na última quinta-feira, o idoso Iná-
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ma menino de apenas 6 anos 
foi baleado nesta quinta-
-feira depois de ficar de um 
confronto entre bandidos 
em Queimados, na Baixa-
da Fluminense. Ele, que foi 
atingido no peito, foi levado 

primeiro para a Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) do município. De lá, foi trans-
ferido para o Hospital municipalizado Adão 
Pereira Nunes, em Duque de Caxias, também 
na Baixada. A criança passou por uma cirur-
gia e segue internada em estado estável.
O 24º BPM (Queimados) foi comunicado sobre o 

menino baleado na madrugada desta sexta-feira. 
De acordo com o comando do batalhão, as infor-
mações preliminares apontam que a criança foi 
atingida durante um confronto entre criminosos 
que estavam num carro e atiraram contra dois 
homens que estavam em uma motocicleta.
Durante buscas para localizar os autores dos dis-
paros, uma equipe do Programa de Estadual de 
Integração na Segurança (Proeis) de Queimados 
encontrou o automóvel usado pelos acusados. O 
carro era roubado.
Dentro do veículo os policiais apreenderam uma 
touca ninja, um coldre e cápsulas deflagradas. A 
ocorrência foi registrada na 57ª DP (Nilópolis).

Uma mulher ficou presa no elevador do prédio 
onde mora, na Ilha do Governador, por 50 mi-
nutos. Ela estava acompanhada das duas filhas, 
de 2 meses e 3 anos. A dentista Acássia Pacheco 
saía de casa para levar bebê, que está doente, ao 
médico em outra área do bairro.
“Um sufoco. Ela está com dificuldade para respirar 
e dentro do elevador estava um calor insuportável. 
Ela está com febre e doente e eu estava buscando a 
ajuda da minha mãe para ficar com a mais velha e 
levar a outra ao pediatra”, disse a dentista.
A Ilha do Governador passa por uma série de 
obras para a ampliação do sistema que, para se-
rem realizadas, precisam contar com o desliga-
mento da energia em áreas do bairro. As datas e 
horários são avisadas com antecedência. Porém, 
Acássia conta que a interrupção no fornecimen-
to não estava prevista para a região onde vive.
A menina ainda não foi levada ao médico. 
A região onde fica o consultório da pediatra 
também estava sem luz.

A previsão da Light é que os desligamentos 
aconteçam na Ilha do Governador até outubro.
Acássia, que vive no bairro há dois anos, con-
ta que a situação não é recente. A bebê nas-
ceu durante um apagão.
“Quando ela nasceu não tinha luz. Eu saí para a 
maternidade estava sem luz, voltei e estava sem 
luz. Tive que subir as escadas operada e com a 
bebê recém-nascida. Estava uma onda de calor 
no Rio de Janeiro insuportável”, afirmou Acássia.
Outros moradores que vivem na Ilha do Go-
vernador contam que as manutenções são 
avisadas com pouca antecedência.
“Não sei que manutenção é essa porque não tem 
uma programação. É muito imediato eles avi-
sam com algumas horas de antecedência”, disse 
a farmacêutica Aline Silva da Costa.
A Light afirmou que a falta de luz não afetou ser-
viços essenciais, como o funcionamento de hos-
pitais e de unidades de abastecimento de água e 
lamenta os transtornos.

A Polícia Civil do Rio prendeu, nesta quinta-fei-
ra, Luiz Claudio Ferreira Lomenha, de 58 anos, 
em Inhaúma, na Zona Norte do Rio. Segundo as 
investigações, Lomenha é braço direito do chefe 
de uma facção do tráfico de Alagoas ligada ao Co-
mando Vermelho e era responsável, no Rio, pela 
locomoção do traficante pela cidade. Além disso, 
o suspeito também movimentava uma grande 
quantidade de dinheiro da facção em suas contas 
bancárias, de acordo com a polícia. Um levanta-
mento feito pelas polícias fluminense e alagoana 
identificou que há pelo menos 20 traficantes liga-
dos ao CV escondidos em favelas do Rio. Todos 

são foragidos da Justiça de Alagoas.
A ação, realizada pela Subsecretaria de Inteligên-
cia da Polícia Civil e pela Delegacia de Repressão 
a Entorpecentes (DRE) faz parte de um traba-
lho conjunto com a Polícia Civil de Alagoas. A 
prisão faz parte de uma megaoperação, batizada 
como Hades, que foi desencadeada pela Polícia 
do Alagoas e contou com o apoio da Polícia Civil 
de 16 estados, incluindo a do Rio de Janeiro.
O objetivo é desarticular a organização crimino-
sa em Alagoas, que movimentou, em três anos, 
mais de R$ 300 milhões de reais através do trá-
fico interestadual de drogas, segundo a polícia.

Um criminoso que se fingia de entregador para 
praticar diversos assaltos nas Zonas Sul, Norte 
e Central do Rio foi preso na manhã desta sex-
ta-feira (2), no Centro da cidade. Após inves-
tigações, o homem foi localizado por policiais 
militares do 2º BPM, em conjunto com policiais 
civis da 18ª DP (Praça da Bandeira), na Rua São 
Martinho, no bairro do Estácio. 
O detido, conhecido como Índio, usava uma mo-
chila vermelha de aplicativo de alimentos para se 
disfarçar e realizar os roubos com uma motoci-
cleta. Em uma das ocorrências, na Tijuca, Zona 
Norte, ele atirou na vítima, que está em estado 
grave no hospital.
O homem acumula sete passagens pela polícia. 
Ele já havia sido preso no último dia 30 de no-
vembro. Na data da prisão, Índio usava do dis-
farce para assaltar nas proximidades do bairro do 
Flamengo, na Zona Sul, principalmente nos aces-
sos ao Santo Amaro. No entanto, ele foi posto em 
liberdade menos de um mês depois, no dia 20 de 
dezembro, e voltou a praticar os crimes.

Criminoso que 
se disfarçava de 
entregador para 

praticar assaltos é 
preso no Centro

TRAGÉDIA

Atingido no peito, menino passou por uma cirurgia no Hospital municipalizado 
Adão Pereira Nunes e tem quadro estável

'Ela está com febre e doente e eu estava buscando a ajuda da minha mãe para ficar com a mais 
velha e levar a outra ao pediatra', contou a dentista Acássia Pacheco.

Levantamento foi feito pelo setor de Inteligência da Polícia Civil do Rio e pela polícia alagoana. 
Nesta quinta, um criminoso foi preso na Zona Norte da cidade

O homem, que já acumulava sete 
passagens pela polícia, usava 

uma mochilha vermelha de 
aplicativo de alimentos e atuava 

nas Zonas Sul, Norte e Central

Criança de 6 anos é atingida por bala perdida 
durante confronto entre bandidos, em Queimados

Mulher fica presa em elevador com duas crianças por 
quase uma hora durante apagão na Ilha do Governador

Mais de 20 traficantes foragidos de Alagoas estão 
escondidos em favelas do Rio, segundo investigação

U

A dentista Acássia Pacheco ficou presa no elevador por 
quase uma hora durante apagão na Ilha do Governador 

— Foto: Acássia Pacheco/ Acervo pessoal



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

8
Sábado 03 a Segunda-Feira 05
de Fevereiro de 2024CIDADES

A prefeitura de Duque de Caxias inaugura 
na segunda, dia 5 de fevereiro, às 9h, a Cre-
che Municipal Lúcia de Fátima Bonfim de 
Castro e Silva. A nova unidade, instalada na 
Rua Mariz e Barros, no bairro Jardim Vin-
te e Cinco de Agosto, e vai atender a 160 
crianças, de 1 a 3 anos e 11 meses de idade. 
A creche foi construída na área da antiga 
Praça da Pedreira e vai beneficiar também 
moradores dos bairros Vila Operária, Par-
que Beira Mar e Paulicéia.
O nome da creche é uma homenagem à 
mãe do governador Cláudio Castro, faleci-
da em 1983. Na cerimônia de inauguração 
estão previstas as presenças, além do gover-
nador, do prefeito Wilson Reis, da secretá-
ria municipal de Educação, Iracema Medei-
ros da Costa Silva, e de outras autoridades 
municipais e estaduais.
“Vamos atender às famílias cujos pais pre-
cisam trabalhar. Será um grande benefício, 
principalmente para as mães, que poderão 
voltar ao mercado de trabalho, sabendo que 
suas crianças estarão em boas mãos”, disse o 
prefeito Wilson Reis.
O prédio da nova unidade educacional con-
ta com oito salas de aula, refeitório, fraldá-
rios e banheiros infantis com acessibilidade 
para pessoas com deficiência, entre outras 
instalações. As obras fazem parte do pro-
grama de melhorias na área da educação, 
realizados em parceria com o governo do 
estado. Nos quatro distritos, a prefeitura, 
através da Secretaria municipal de Obras e 
Defesa Civil, já entregou e está construindo 
escolas e creches que vão beneficiar mora-
dores de várias regiões.

SERVIÇO
Inauguração da Creche Municipal Lúcia de 
Fátima Bonfim de Castro e Silva
Local: Rua Mariz e Barros, Jardim Vinte e 
Cinco de Agosto, Duque de Caxias
Data: Segunda-feira, dia 5 de fevereiro
Horário: 9h

INTERCÂMBIO

a última quarta-feira (31/1), 
foi realizada a primeira reu-
nião de 2024 do Conselho 
de Municípios e do Conse-
lho Técnico do Consórcio 
Intermunicipal de Saúde da 
Baixada Fluminense (Cis-

baf). O secretário de Saúde de Nilópolis, 
André Esteves, participou do encontro que 
teve como tema principal a Regulamentação 
Lei de Licitações 14.133.
Esta lei, que entrou recentemente em vigor, 
estabelece normas gerais de licitação e con-
tratação para as administrações públicas di-
retas, autárquicas e fundacionais da União, 

dos Estados, do Distrito Federal e dos Mu-
nicípios, tendo sido amplamente debatida 
pelos gestores presentes.
Outro importante tema abordado foi a pos-
sibilidade de operacionalização do Progra-
ma Estadual Opera RJ em 2024 na Baixada 
Fluminense, que somente no final do ano 
passado, realizou mais de 400 cirurgias ele-
tivas para moradores de Nilópolis.
"Ano passado muitos moradores da nossa ci-
dade foram auxiliados pelo Opera RJ, e agora 
para 2024, queremos aumentar o número de 
equipes da Atenção Básica, o que vai propor-
cionar um atendimento ainda melhor para a 
nossa população", destacou André Esteves.

da Secretaria Municipal do Ambiente, e que 
acontece no período da manhã. Os dias de ati-
vidades contarão com oficinas que vão ensinar 
de forma lúdica como contribuir para um mun-
do mais sustentável.
A comerciante Viviane do Carmo, que inscreveu 
a filha e os três sobrinhos, disse que as crian-
ças estavam na expectativa para o primeiro dia: 
“Eles estavam muito ansiosos e nem dormiam 
direito, contavam as horas para iniciar logo as 
brincadeiras. Todos os quatro participaram da 
última edição das férias de inverno do ano pas-
sado e assim que abriram as inscrições desta, 
corremos logo para garantir a vaga”, destacou.
Além das brincadeiras, a ação conta com fun-
cional kids, oficinas interativas, plantio de mu-
das, piquenique sustentável, além de um teatro 
de fantoches. O projeto recebeu um grande 
número de inscrições. Cerca de 500 crianças 
participarão de três dias de férias sustentáveis.
Responsável pelo evento, a secretária munici-

pal do Ambiente, Andréia Loureiro, comemo-
rou o sucesso de mais uma edição do evento: 
“É uma felicidade ver que nossas crianças tam-
bém se importam com o cuidado com o meio 
ambiente. Além disso, é importante agradecer 
aos pais pelo apoio e participação nas ativida-
des, que já começaram com sucesso e serão as-
sim até sábado, quando encerraremos a edição 
deste ano”, destacou a secretária.
Presente na abertura, o prefeito destacou 
a importância da participação das crianças 
nas oficinas: “As oficinas da Colônia vão des-
pertar a consciência ambiental nos peque-
nos de forma leve e divertida, mostrando 
para nossas crianças que o cuidado com o 
nosso planeta também passa por eles. Agra-
deço à Secretária Andréia Loureiro por todo 
o planejamento e por mostrar para essas 
crianças, através de brincadeiras, a impor-
tância delas na busca de um mundo melhor 
para todos nós”, comentou o gestor.

Incentivando a adoção e a guarda responsá-
vel de pets, a Coordenadoria de Proteção e 
Bem-estar Animal (COPBEA/Zoonoses) de Te-
resópolis irá realizar a partir desta sexta-feira 
(02/02) e no sábado (03/03) mais uma edição 
da Feira ‘Adote um Amor’.
Serão colocados para adoção cães adultos 
castrados e filhotes que estão sob a guarda 
da Prefeitura no Centro de Triagem Animal da 
Secretaria Municipal de Saúde/Setor de Con-
trole de Zoonoses/COPBEA, no Fischer.
O local é a Praça Baltazar da Silveira (a da Ma-
triz de Santa Teresa), na Várzea. A feira acon-
tece das 9h às 14h, podendo ter o horário 
alterado de acordo com a previsão do tempo.

Para formalizar a adoção responsável, é ne-
cessário:
Ser maior de 18 anos;
Apresentar original e cópia do RG e Compro-
vante de Residência;
Responder questionário e passar por uma en-
trevista com a equipe da COPBEA;
Assinar termo de posse responsável;
Levar caixa de transporte, coleira e guia ade-
quados ao perfil do animal adotado.

Objetivo é promover a diversidade na produção de conhecimento tecnológico na cidade

Atividades ocorrerão nos próximos três dias com piquenique, oficinas e plantio de mudas

Unidade da prefeitura no 
Jardim Vinte e Cinco e 

Agosto será inaugurada na 
segunda, dia 5

Duque de Caxias: 
nova creche terá 

vagas para 160 
crianças

Nilópolis participa da primeira 
reunião de 2024 no Cisbaf

Horto de Queimados abre as portas para 
mais uma edição das Férias Sustentáveis

Teresópolis: feira de adoção ‘Adote um 
amor’ acontece neste final de semana

N

A quarta edição das Férias Sustentáveis em 
Queimados começou com uma explosão de 
empolgação e alegria no Horto Municipal Luiz 
Gonzaga, nesta quinta-feira (1). Serão três dias 
de muita diversão e aprendizado para crianças 
e adolescentes de 6 a 14 anos que estão inscri-
tos na ação realizada pela Prefeitura, por meio 
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Consequências afetam diretamente moradores que têm o abastecimento de água 
reduzido ou interrompido e as casas inundadas

RIO POR ÁGUA ABAIXO

alta de manutenção, pressão 
na rede de abastecimento, 
construção irregular ou pro-
blema pontual. Esses são al-
guns dos motivos que podem 
causar os rompimentos de 
adutoras e tubulações. Somen-

te neste mês de janeiro, foram registradas sete 
falhas no Rio. As consequências deixadas pelos 
vazamentos afetam diretamente os cariocas, que 
têm o abastecimento de água reduzido ou inter-
rompido e as casas inundadas. 
Para o professor do Departamento de Engenha-
ria Sanitária e Ambiental da Universidade Esta-
dual do Rio de Janeiro (Uerj), Adacto Ottoni, as 
falhas estão diretamente ligadas com a falta de 
manutenção das tubulações e a alta pressão. "Em 
cada caso de vazamento de adutora, precisa ser 
analisado caso a caso para saber das peculiari-
dades. Não existe uma razão única, mas o meu 
feeling é uma junção de fatores: tubulação velha 
com pressão alta que agrava ainda mais o risco 
de vazamento. Por exemplo, se a região tá cres-
cendo muito e precisa ter água pra todo mundo, 
a adutora começa a ser ampliada e precisa colo-
car mais pressão na rede para chegar em mais 
pontos. Se você coloca mais pressão do que é 
suportado, ela vai estourar", explicou.
O professor e pesquisador Julio Cesar da Sil-
va, subchefe do Departamento de Engenharia 
Sanitária e do Meio Ambiente da UERJ, tam-
bém coloca a falta de manutenção como uma 
das principais causas de vazamentos, já que o 
material possui uma vida útil. Além disso, cita 
a qualidade das instalações em caso de tubu-
lações mais recentes.
"Primeiro ponto é a qualidade das instalações, 
porque às vezes há problemas em instalações 
de adutoras recentes. Então, isso também está 
ligado à qualidade de execução do serviço. 
Algumas adutoras estão tendo rupturas por 
questão de vida útil. Na realidade, tudo tem 
vida útil. Então, é preciso ter uma manutenção 
preventiva para detectar possíveis problemas 
e antever o rompimento", contou.
Além disso, Julio Cesar critica a falta de um 
planejamento por parte das concessionárias. "O 
principal é ter um bom plano de manutenção 
preventiva e não vemos isso. Só vemos falar de 
reparos após a ocorrência. Na realidade, a gen-
te só vê manutenção corretiva. Poucos fazem 
manutenção preventiva para garantir que essas 
tubulações funcionem da melhor forma. Acho 
que esses problemas só serão resolvidos quando 
tivermos um bom plano de manutenção preven-
tiva para essa rede de adutoras. Isso minimiza-
ria bastante esses tipos de ocorrências que estão 
cada vez mais frequentes, até por questões de 
vida útil dessas tubulações", afirmou.
Nesta quinta-feira (31), o rompimento de uma 
tubulação de grande porte em Vila Isabel, na 
Zona Norte, afetou o fornecimento de água 
em 15 bairros da cidade. No dia anterior, ou-
tra falha em uma tubulação causou o despejo 

de esgoto no mar da Praia de São Conrado, 
na Zona Sul. No último dia 24, moradores da 
Praça Seca e do Tanque, em Jacarepaguá, tam-
bém tiveram o abastecimento de água afetado 
após o rompimento de uma rede de distribui-
ção localizada na Rua Godofredo Viana.
No primeiro dia do ano, um vazamento em 
uma tubulação de água no Flamengo, na Zona 
Sul do Rio, causou a interdição da Rua Barão 
do Flamengo. Os bairros Catete, Glória, Lapa 
e parte de Laranjeiras também foram afeta-
dos. Quatro dias depois, uma adutora da Iguá 
rompeu na Estrada Miguel Salazar Mendes 
de Moraes, na Cidade de Deus, Zona Oeste 
do Rio. No último dia 12, um vazamento de 
água alagou pelo menos duas ruas no Cen-
tro de Campo Grande, Zona Oeste. Imagens 
compartilhadas na internet mostravam carros 
passando em meio à água na Rua Professor 
Gonçalves, altura da Estrada do Monteiro. 
Em 9 de janeiro, uma jovem de 18 anos, iden-
tificada como Sara Gomes, morreu após ser 
arrastada pela força da água de uma tubu-
lação da Águas do Rio que rompeu no Rio 
Botas, em Belford Roxo, na Baixada Flumi-
nense. De acordo o irmão da vítima, Matheus 
Araújo, a jovem brincava na água com outras 
crianças, quando tentou ajudar uma menina 
que ficou com a perna presa.
Para a prevenção, Adacto Ottoni orienta para o 
monitoramento através de sensores e a criação 
de planos de manutenção e conservação. "Se 
colocar um sensor de pressão na rede e olhar 
de madrugada, por exemplo, que o consumo é 
menor, e tiver apontando uma perda de pres-
são, pode ser um vazamento ou um gato. Outra 
opção de prevenção é a concessionária ter um 
plano de manutenção e conservação. A primeira 
coisa é saber a saúde da tubulação, por exemplo, 
uma tubulação está há 50 anos sem ser trocada, 
mas só pode ficar 40. Então, deveria ter um pla-
no para trocar essas tubulações, independente se 
está vazando ou não, o que não dá é ficar espe-
rando pra ver se vai vazar ou não", ressaltou.
De acordo com o professor da Uerj, a falta de 
fiscalização também é um dos fatores para os 
frequentes vazamentos. Ele explica que caso 
houvesse uma legislação rigorosa para punir as 
empresas, os problemas deixariam de acontecer. 
"Se a concessionária não está investindo como 
deveria, tem que ter multa altíssima. Com isso, 
no futuro, para não deixar aquilo acontecer e re-
ceber uma multa, a concessionária investiria na 
prevenção. Mas infelizmente não tem um órgão 
de fiscalização, as concessionária pagam uma 
multa pequena e os problemas continuam acon-
tecendo", finalizou.

O que dizem as concessionárias
Procurada, a Águas do Rio afirmou que a con-
cessionária trabalha na recuperação de estrutu-
ras deterioradas e modernização dos sistemas 
de distribuição de água e coleta e tratamento 
de esgoto. "Além disso, há investimento em tec-

RJ teve pelo menos sete rompimentos de adutora 
em um mês; especialistas alertam para razões

F

nologia como o uso de um satélite que identi-
fica vazamentos subterrâneos, e automação dos 
sistemas de monitoramento da distribuição de 
água. Estas e outras iniciativas visam a melhor 
prestação de serviço à população e a segurança 
da operação", comunicou.
A concessionária ainda alegou que a existência 
de construções e moradias acima de grandes 
adutoras - áreas legalmente não edificáveis -é 
um "desafio adicional" pelo risco à vida dos ci-
dadãos e pelas alterações que estas obras podem 
causar nas pressões atuantes sobre as tubulações, 
além de dificultar as inspeções e manutenções.
Já a Rio+Saneamento informou que, desde o 
início da operação, em agosto de 2022, tem 
realizado melhorias para garantir a seguran-
ça do sistema. "Os investimentos incluem 
a troca e implantação de equipamentos de 
proteção, como ventosas e descargas, subs-
tituição de redes de água, e a instalação de 
macromedidores", disse em nota.
A concessionária ressaltou que implantou qua-
tro Centros de Controle Operacional (CCOs), 
que realizam o monitoramento diário das con-
dições do abastecimento de água dos 18 municí-
pios atendidos, em tempo real, 24 horas por dia. 
Por fim, afirmou que os rompimentos podem 
ser causados por influência de agentes externos, 
variação de pressão, entre outros.
Por fim, a Iguá afirmou que os rompimentos de 
adutoras precisam ser analisados de maneira 
individual, já que há uma variação dos motivos 
que levam a essas ocorrências. A concessionária é 
responsável pela operação em 18 bairros da Zona 
Oeste do Rio de Janeiro e dos municípios de Mi-
guel Pereira e Paty do Alferes, no Sul Fluminense.
"Por conta da necessidade de modernizações no 
sistema de distribuição de água e coleta de es-
goto, e da demanda de investimentos para além 
da capacidade do Estado, em 2021 foi realizado 

leilão para concessão desses serviços. Na contra-
partida destes contratos estão previstas obras e 
intervenções para melhoria das estruturas e pre-
venção de intercorrências", comunicou.

Cinco rompimentos de adutoras em 2023
O rompimento de uma adutora na Pavuna, em 
30 de dezembro foi o quinto registrado em 2023. 
Os três casos anteriores aconteceram entre os 
meses de novembro e dezembro. No dia 30 do 
novembro, uma tubulação de água da Rio+Sa-
neamento se rompeu, na Rua Carobinha, em 
Campo Grande, Zona Oeste. Na ocasião, ima-
gens gravadas por moradores mostraram a força 
da água destruindo o asfalto e alagando a via, 
além de também ter danificado veículos. Ao 
todo, 12 residências e oito lojas foram atingidas.
Cinco dias antes, no dia 25 de novembro, uma 
adutora da Águas do Rio se rompeu e a água 
invadiu e destruiu casas no bairro Prados Ver-
des, em Nova Iguaçu, na Baixada Fluminense. 
À época, equipes do DIA estiveram no local e 
constaram que moradores chegaram a perder a 
maior parte dos seus utensílios domésticos, ali-
mentos, roupas e até documentos. Eles também 
relataram que o problema de vazamento e rom-
pimento é recorrente na região.
No dia 30 de maio, também em Nova Iguaçu, 
houve um rompimento de uma adutora da 
Águas do Rio em um terreno próximo à Rua 
Santa Maria, no bairro Km 32, e água acabou 
invadindo diversas casas, atingindo cerca de 50 
famílias. Em 2022, outro caso já havia ocorrido 
na mesma região, dessa vez em uma tubulação 
da Companhia de Águas e Esgotos (Cedae), que 
integrava o Sistema Guandu. Já em 25 de março, 
uma adutora da Rio+Saneamento estourou na 
Estrada do Lameirão, em Santíssimo, na Zona 
Oeste, que causou inundação em ruas, casas e 
lojas, e deixou cinco feridos.
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Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!
Quem vivencia é quem sente a emoção, a energia do que vive. Esta frase encaixa bem nas pessoas cujo 'DNA' aflora em 

certos momentos, ocasiões específicas. Existem os que torcem contra e até desejam que o Carnaval acabe (em certas 
cidades já morreu), porém, dentro de almas carnavalescas, de verdade, a Folia de Momo não se apaga, aconteça 
o que acontecer. Já estamos nos momentos pré-desfiles das escolas de sambas e outras manifestações populares 
regionais pelo Brasil. A maior festa popular a céu aberto do planeta está chegando e arrastando gente feliz pelas 
quadras, ruas e avenidas, nos ensaios técnicos e retoques derradeiros, rumo ao gran finale nas passarelas. Um dos 

exemplos dessa entrega é o subsecretário estadual de Cultura (Baixada), Augusto Vargas (foto). O rapaz não esperou as 
"três batidas de Molière", entrou em cena antes delas e se divertiu demais, até agora. Aquele Abraço, Augusto! Sucesso! 

O número é menor do que no ano passado, quando foram cadastrados 456 desfiles.

Lotados, Megablocos abriram a folia na metade de janeiro no centro

Carnaval de rua deste ano do Rio tem 453 desfiles previstos 
segundo anúncio da Riotur aos que curtem brincar soltos

Em sua jornada em busca das notas má-
ximas e do tão almejado título de cam-
peã da Série Ouro, a Unidos de Padre 
Miguel está preparando apresentação 
impecável no Carnaval deste ano, e, um 
segmento que vem trabalhando ardua-
mente é a Harmonia do Boi Vermelho.
Com um contingente de 70 pessoas dedi-
cadas ao quesito, sendo 30 harmonias de 
Alas e 40 diretores de harmonia, liderados 
por Marcelo Marques, a escola tem sido 
elogiada pela crítica especializada durante 
seus ensaios devido ao excepcional traba-
lho que vem sendo desenvolvido.
O planejamento do Boi Vermelho teve 
início logo após a escolha do samba, com 
ensaios semanais na quadra e ensaios de 
rua desde novembro. Marcelo destaca a 
organização do trabalho, dividido em se-
tores que abrangem desde o cadastro de 
componentes, controle de faltas e subs-
tituições, até a logística dos ensaios e do 
desfile, além do aprimoramento da evo-
lução e do canto dos componentes.
Marcelo destaca a busca incessante pela 
excelência.  "Trabalhamos incansavel-
mente em busca da nota máxima, pois 
preferimos pecar pelo excesso. A escola 
nos dá toda estrutura para realizar um 
bom trabalho, então vamos buscar a 
nota máxima”, disse.
A Unidos de Padre Miguel está determi-
nada a impressionar o público e os jura-
dos com um desfile memorável, fruto do 
comprometimento e dedicação dos seus 
segmentos. A Vermelha e Branca da 
Zona Oeste será a quinta escola a desfi-
lar na Marquês de Sapucaí, no sábado de 
carnaval, com o enredo “O Redentor do 
Sertão” desenvolvido pelos carnavales-
cos Lucas Milato e Edson Pereira.

 &
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'Harmonia Nota 40': 
Unidos de Padre Miguel 

em busca do título de 
Campeã na Série Ouro 

do carnaval 2024

Segmento 'Harmonia do Boi Vermelho' tem sido 
elogiado pela preparação apurada durante os 

ensaios (Foto: Divulgação)

uatrocentos e cinquenta e 
três desfiles de blocos vão 
ocorrer no carnaval de rua 
deste ano, no Rio de Janei-
ro, de acordo com anúncio 
feito pela Empresa de Tu-

rismo do Município do Rio (Riotur). 
O presidente da Riotur, Ronnie Costa, 
disse que a redução se deve à falta de in-
centivo para os blocos, por parte da ini-
ciativa privada. “Não foi por causa da in-
fraestrutura, mas da falta de apoio e por 
decisão individual dos blocos.”
Costa admitiu, inclusive, que o número 
de desfiles pode cair um pouco mais se 
as agremiações não conseguirem o nada 
consta das autoridades estaduais, entre as 
quais a Polícia Militar, Polícia Civil e Corpo 
de Bombeiros. Assim que receberem o aval 
desses órgãos, os blocos receberão autori-
zação definitiva da Riotur para desfilar. A 
estimativa é que 5 milhões de foliões parti-
ciparão do carnaval de rua do Rio.
Ao todo, a Riotur recebeu 698 pedidos de 
inscrições de blocos para desfilar, contra 
613, em 2023. Após análise com todos os 

órgãos da prefeitura, foram definidos preli-
minarmente 453 desfiles. “São blocos que a 
gente entende que têm capacidade de desfi-
lar”, explicou Costa.
O centro da cidade será a região do Rio 
com o maior número de desfiles autoriza-
dos pela prefeitura em 2024. Ao todo, serão 
128 apresentações. Já a zona sul receberá 98 
desfiles oficiais, de acordo com a lista preli-
minar da Riotur. Os bairros da Grande Ti-
juca, na zona norte do Rio, vão receber 60 
desfiles durante o período do carnaval. Os 

demais bairros da região vão contar com 
56 apresentações por suas ruas e avenidas. 
As ilhas de Paquetá e do Governador vão 
ter 34 desfiles oficiais. A Riotur autorizou 
também 27 desfiles na região de Bangu e 
12 cortejos nos bairros da Barra da Tijuca, 
Recreio dos Bandeirantes, Vargem Grande 
e Vargem Pequena. Os foliões também vão 
ter nove desfiles de diferentes blocos em 
Jacarepaguá, além de mais 29 nos demais 
bairros da zona oeste do Rio.

Ronnie Costa, presidente da Riotur, espera 5 mi-
lhões de foliões nas ruas do Rio (Foto: Alexandre 

Macieira/Agência Brasil)

mais gente do que nos lugares originais 
dos blocos do Rio”, afirmou Costa.
O número de megablocos autorizados para 
desfilar em 2024 é recorde, tendo subido 
de oito para dez. “São blocos que a gente 
identificou que cresceram de tamanho nos 
lugares onde desfilavam e achamos por 
bem levá-los para o circuito de megablo-
cos”, explicou o presidente da Riotur. São 
eles: Carrossel de Emoções, Chá da Ali-
ce, Bloco da Gold, Bloco da Lexa, Chora 
Me Liga, Cordão da Bola Preta, Fervo da 
Lud, Bloco da Anitta, Bloco da Favorita e 
Monobloco. Este ano traz uma novidade, 
que é a volta da cantora Preta Gil, após 
tratamento médico, que receberá uma ho-
menagem ao seu Bloco da Preta, durante 
o desfile do Bloco da Favorita.  (Fonte: 
Agência Brasil)

Q

Bloco Fervo da Lud é um dos que arrastaram multidões na capital do Rio 
em 2023 (Foto: Tomaz Silva/Arquivo/Agência Brasil)

Os chamados megablocos começaram 
a desfilar no dia 13 de janeiro na Rua 
1º de Março e Avenida Antonio Carlos. 
“Os blocos com mais de 100 mil foliões 

a gente levou para desfilar ali, que é o 
circuito dos megablocos, mais confor-
tável para os foliões, onde o controle é 
mais fácil. E ali se consegue aglomerar 
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
Vem aí o mulherão com “A zorra da Folia" mostrando o que ninguém mostra

Título. Dr. Washington Luiz Messias preocupado 
com o meio ambiente e seus impactos

Ator Léo San é Davoli no espetáculo 
“Pasolini no Deserto da Alma”

reparados para a festa mais ani-
mada do ano? O Carnaval está 
chegando e ela foi convidada 
para cobrir o Carnaval do canal 
TVMAX25/525claroNET Com 
o quadro 
"A ZORRA DA FOLIA”, em 

referência ao sucesso que originou a persona-
gem Carolaine aquela que fugia do Angolano 
nas noites de sábado do humorístico Zorra total 
com o famoso bordão “Oh mulata difícil”. 
O canal TV Max e Desirée Oliveira estão pron-
tos para trazer a vocês a cobertura mais comple-
ta e vibrante de todos os tempos!
Ela promete uma visão abrangente e intimista 
desse que é o maior evento da Terra, contando 
com uma equipe de jovens talentos de áudio visu-
al Karen Maia  www.instagram.com/nerakaiam e 
Luan Castilho www.instagram.com/_luancas-
tilho, para criarem um ambiente envolvente e 
empolgante para seus espectadores da TV e das 
Redes Sociais.
Durante o evento, ela estará à frente, trazendo 

o melhor da Sapucaí, cobrindo os camarotes, 
bastidores e comemorando os 40 anos de Liesa 
Desirée estará também no camarim Liesa por 
onde passará várias celebridades do samba para 
o retoque final antes de entrar na avenida.
Além disso, a estonteante morena está se preparan-
do para estrear seu próprio programa, onde com-
partilhará as melhores baladas, eventos corporativos 
com grandes empresários, esportivos dentre outros.
Na certa Desirée será a nova geração de Amaury 
Junior de saia.
De fato, será uma iniciativa empolgante e cheia de 
energia para oferecer entretenimento e informa-
ções durante e pós Carnaval. 
Aguardemos ansiosos para ver como ela se sairá 
nessa nova empreitada!
Desirée Oliveira promete ser a nova referência 
no entretenimento, oferecendo experiências au-
tênticas, informativas e descontraídas para os 
espectadores ávidos por novidades e diversão. E 
já tem suas primeiras parcerias envolvidas como 
a Sapatop www.instagram.com/sapatop.jacarepa-
gua, que trará surpresas em forma de souvenir  

para o público participante de suas brincadeiras e 
desafios durante as entrevistas. Linete Costa Nail 
designe www.instagram.com/linetecostaestudio 
, Catya  Gomez designe de sobrancelhas www.
instagram.com/catya_gomez que cuidam de sua 
beleza.
E na Sapucaí o profissional renomado Luiz Otávio 
www.instagram.com/luizotaviocabrall
cuidará do cabelo e Make-up.
Preparem suas fantasias, por falar em fantasia a res-
ponsável pelos looks e customização da nossa musa 
na avenida será a Personal Stylist Larissa Castilho 
www.instagram.com/_toblu_
Então, ajustem suas sintonias e venham curtir o 
Carnaval com a TV Max e Desirée Oliveira. Fi-
quem ligados, porque a diversão está garantida e a 
alegria não tem hora para acabar. Aguardem, por-
que vem muito mais por aí!"
Para ficar por dentro de tudo sigam
www.instagram.com/desireeoliveiraoficial          
www.instagram.com/tvmaxrio
FOTOS Marcelo Amaral www.instagram.com/
marceloamaralfotos

O projeto OS3 foi formado pelo Billy que reu-
nião mais dois cantores  Elton que canta serta-
nejo e MC mamonas cantor de funk .
Todos com uma bagagem na música a mais de 
20 anos , o projeto foi reunião num grupo três 
estilos músicas e transformar um nova roupa-
gem no funk carioca .
O projeto deu certo as músicas estão tocando mui-
to nas rádios e nas plataformas músicas .
A música vem com a mão e a música sedução es-
tão gerando vários vídeos no tiktok  com pessoas 
fazendo dancinhas e essa divulgação popular dos 
fã ,gerou interesse no nova programação que será 
lançado no multishow.

P"

Dr. Washington Luiz Messias é um professor de 
vários cursos preparatórios para concursos de 
pessoas carentes, resolveu incentivar aos jovens 
de sua comunidade o interesse pela leitura, vai 
implantar um projeto em Japeri leitura nas pra-
ças, com contadores de histórias e várias ativida-
des educativas. Morador da baixada fluminense 
preocupado com o meio ambiente e a importân-
cia dessa preservação e sustentabilidade dos nos-
sos rios e florestas. Dr. Washington se preocupa 
está empenhado a lutar por essa preservação.
Dentre os principais Impactos ambientais causa-
dos pela atividade humana, principalmente pelas 
empresas, podemos citar a diminuição dos ma-
nanciais, extinção de espécies, inundações, ero-
sões, poluição, mudanças climáticas, destruição 
da camada de ozônio, chuva ácida, agravamento 
do efeito estufa e destruição de habitats.

O ator Léo San vive o personagem Davoli, no es-
petáculo “Pasolini no Deserto da Alma”, inspirado 
na vida do polêmico escritor e cineasta italiano Pier 
Paolo Pasolini, o texto e a direção, de Francis Mayer.
Léo San, com passagens por grandes novelas da 
Rede Globo, entre elas A Dona do Pedaço, Haja 
Coração, Alto Astral, Insensato Coração, Éramos 
Seis, também participou de algumas séries na 
casa. Na Rede Record, atou em Gênesis e na pri-
meira temporada de Reis.
O diretor Francis Mayer é conhecido por traba-
lhos premiados e sucessos de público, como “Ân-
gela Maria – Lady Crooner”, “Cazuza – Jogado a 
Teus Pés”, entre muitos outros. 
Pier Paolo Pasolini enfrentou escândalos e pro-
cessos por expressar sua visão do mundo, espe-
cialmente no que diz respeito ao desejo físico dos 
jovens rapazes do campo e periferia. Sua morte 
trágica, ainda envolta em mistério, contribuiu 
para a criação de um mito em torno de sua figura.
O espetáculo de 70 minutos destaca a sonoridade 
poética que permeou a obra de Pasolini. O elenco 
conta, ainda, com Maurício Silveira como Pasolini, 
Diego Rosa como Pelosi e Rose Scalco como Laura. 

SERVIÇO 
• Temporada: 02,02 e 04 de fevereiro de 2024
•Apresentações: Sextas e sábados às 19h, domin-
gos às 18h
•Classificação: 18 anos
•Duração: 70 minutos
•Ingressos: R$ 60,00 (inteira) | R$ 30,00 (meia)
•Bilheteria: Quarta a domingo, 13h30 até 19h
•Vendas Online: www.sympla.com.br
•Local: Teatro Glauce Rocha, Avenida Rio Bran-
co, 179 – Centro
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Diniz lamenta saída da Seleção e exalta Arias: 
'Privilégio o Fluminense contar com ele'

Em conjunto, Flamengo e Vasco definem árbitro para clássico do Carioca

Tricolor goleou o Bangu no retorno dos titulares e do treinador

Sem Savarino e Marçal, Botafogo divulga lista 
de relacionados para jogo contra o Nova Iguaçu

Ambos os jogadores desfalcam o Alvinegro por conta de lesão

DESPEDIDA

Em sua primeira coletiva 
no ano após a goleada do 
Fluminense sobre o Bangu, 
no Luso-Brasileiro, o trei-
nador Fernando Diniz teve 
que abordar sua demissão 

da seleção brasileira. O técnico admitiu 
que foi pego desprevenido e afirmou que 
acreditava em uma melhora dos resultados 
do Brasil nas partidas que ainda estaria no 
comando da equipe.
"Queria que tivesse sido diferente. Mas são 
águas passadas. Temos que tocar a vida em 
frente. Tenho muita clareza daquilo que fiz 
para a seleção brasileira e o meu contato 
com os jogadores e a Seleção está em boas 

mãos agora. Eu tinha muita convicção de 
que aquilo, com mais tempo, iria dar resul-
tados muito importantes", afirmou.
Sobre a vitória do Fluminense, Diniz desta-
cou a atuação de Jhon Arias. O colombiano 
foi o grande destaque da goleada, marcan-
do duas vezes na partida pelo Carioca.
"Arias esta dando seguimento na forma-
ção dele como jogador de futebol. Teve um 
crescimento constante desde que cheguei 
aqui e tem subido degraus na carreira. Nes-
te ano ele começa de uma maneira diferen-
te do ano passado. É outro jogador que tem 
se destacado demais e evoluído muito. É 
um grande prazer e um privilégio o Flumi-
nense poder contar com ele aqui", contou.

Diante das polêmicas de arbitragem que 
vêm acontecendo neste Campeonato Ca-
rioca, principalmente nas últimas duas 
partidas do Vasco, a Federação de Fute-
bol do Estado do Rio de Janeiro (Ferj) 
convocou o Flamengo e o cruz-maltino 
para decidir quem apitará o clássico do 
fim de semana. Os clubes decidiram, 
em conjunto, por Wagner do Nascimen-
to Magalhães, em reunião realizada na 
sede da entidade nesta sexta-feira.
Quatro nomes não revelados estiveram 
entre as possibilidades apresentadas 
para os rivais. A decisão final foi con-
sensual. Além disso, ficou definido que 
o árbitro de vídeo (VAR) ficará sob a 
responsabilidade de Rodrigo Nunes de 

Sá, enquanto Bruno Arleu de Araújo 
será seu auxiliar.
O Departamento de Arbitragem (DE-
AF-RJ) apresentou os currículos dos 
árbitros para os representantes dos 
clubes, que analisaram e indicaram os 
nomes aptos. Caso não houvesse con-
senso entre as equipes em torno de um 
só árbitro, haveria um sorteio para de-
finir o escalado.
O Flamengo foi representado por Rodol-
fo Landim (presidente), Bruno Spindel 
(diretor executivo do futebol) e Cacau 
Cotta (diretor de relações externas), en-
quanto o Vasco levou Alexandre Mattos 
(diretor executivo de futebol) e Clauber 
Rocha (supervisor).

Outras medidas
Além desta forma diferente de definição 
de arbitragem, que já tinha sido tomada 
nas semifinais do Estadual do ano passa-
do, a Ferj definiu que haverá o VAR em 
todos os jogos envolvendo os quatro gran-
des. Após o empate entre Vasco e Bangu, o 
cruz-maltino fez esta solicitação por meio 
de seu CEO Lucio Barbosa.
O clube tem reclamado bastante da arbi-
tragem neste início de temporada. O time 
cruz-maltino já fez reclamação formal 
à Ferj após o duelo com o Bangu e pediu 
que Tarcizo Pinheiro Caetano não volte a 
atuar em partidas do time — o árbitro foi 
enviado à "reciclagem". Já João Marcos 
Gonçalves Fernandes foi afastado da com-

petição depois da entidade verificar falhas 
em Nova Iguaçu x Vasco.
A intenção da federação, de acordo com 
nota divulgada nesta semana, é ter o equi-
pamento "sempre que for possível opera-
cionalizar", a partir da 6ª rodada, em jogos 
dos quatro grandes contra as demais equi-
pes. Nos clássicos e a partir das semifinais, 
o árbitro de vídeo já seria utilizado.

O Botafogo divulgou na tarde desta sexta-fei-
ra (2) a lista de jogadores relacionados para a 
partida contra o Nova Iguaçu, que acontece 
no sábado (3), às 16h, no Estádio Bezerrão, 
em Brasília, e é válida pela sexta rodada da 
Taça Guanabara. Os principais desfalques na 
relação são Marçal e Savarino, que não dispu-
tarão a partida por conta de lesão.
O lateral-esquerdo saiu lesionado ainda no 
primeiro tempo da partida contra a Portu-
guesa na última terça-feira (30) e, segundo 
o próprio Botafogo, ele está com uma lesão 
na perna esquerda. Já o venezuelano sofreu 
uma entorse no tornozelo esquerdo, e tam-
bém desfalcará o Alvinegro.
O Botafogo também informou que ambos 

A

Savarino será desfalque pelo Botafo-
go contra o Nova Iguaçu - Foto: Vitor 

Silva/Botafogo

Ex-Vasco, Talles Magno pode voltar a jogar no Brasil
Ambos os jogadores desfalcam o Alvinegro por conta de lesão

Cria das categorias de base do Vasco, Talles 
Magno pode voltar a jogar no Brasil em bre-
ve. De acordo com o jornalista Lucas Pedro-
sa, a negociação para o atacante defender o 
Bologna, da Itália, acabou melando e o des-
tino do jogador pode ser o futebol brasileiro.
O New York City, clube da MLS que pertence 
ao Grupo City, dono dos direitos federativos 
de Talles Magno, estava dificultando a nego-
ciação por ainda contar com o atleta. O Atlé-
tico-MG chegou a buscar informações sobre 
o atacante, mas não avançou pois o Bologna 
estava na frente. Agora, com os italianos fora 
do páreo, o negócio pode voltar a esquentar.
Talles Magno deixou o Vasco no início de 
2021 para vestir a camisa do New York City. 
Pelo clube norte-americano, disputou 97 par-
tidas e marcou 18 gols.

os jogadores estão em processo de trata-
mento. Entretanto, não informou qual deve 
ser o tempo de recuperação para suas lesões.
Por outro lado, o Botafogo também conta 
com uma novidade na lista de relacionados. 
Emerson Urso, atacante contratado pelo 
clube para essa temporada, será opção para 
o técnico Tiago Nunes pela primeira vez.
Confira abaixo a lista de relacionados do 
Botafogo para o jogo contra o Nova Iguaçu:


